

Dr. med. Peter Wildberger  
Arzt für Allgemeine und Innere Medizin FMH  
Schmidgasse 29  
8500 Frauenfeld

Frauenfeld, den 10. März 2025

Herrn Gemeindepräsident Christoph Zarth  
Auenstrasse 6  
8363 Bichelsee

## **Entscheid des Gemeinderates gegen Tempo 30 auf der Sonnhaldenstrasse vom 26. Februar 2025**

Sehr geehrter Herr Zarth

Als ehemalig amtierender Schularzt von Bichelsee/Balterswil in der Praxis Rotes Haus von 2016 bis Juli 2024 befürworte ich klar die Einführung von Tempo 30 auf der Sonnhaldenstrasse. Die Gründe dafür wurden vom Komitee Sonnhaldenstrasse Tempo 30 ausführlich dargelegt. Kinder sind unberechenbar. Es geht um die Schwere von Unfällen. Gerade jetzt beim warmen Frühlingswetter springen Kinder unvermittelt auf die Strasse. (siehe Beilage 2 Unfall 28.2.25 in Thundorf). Mit der Beilage 1 schicke ich Ihnen eine Zusammenstellung zweier Rechtsexperten, aus der hervorgeht, dass die Gemeinden verpflichtet sind, zumutbare Massnahmen zu ergreifen, um Leid von Kindern und deren Familien zu verhindern. **Mit der Ablehnung von Tempo 30 auf der Sonnhaldenstrasse setzt sich der Gemeinderat dem Risiko aus, belangt und angeklagt zu werden, falls ein ähnlicher Unfall wie in Thundorf auf der Sonnhaldenstrasse passiert, besonders da die Petition der Anwohner, das Tiefbauamt des Kantons und auch ich jetzt sich klar für Tempo 30 ausgesprochen haben.**

Gut wäre, auch um die Kindergärten und Schulhäuser auf den wichtigsten Schulwegen Tempo 30 einzuführen.

Freundliche Grüsse

Beilage: 1. Das Recht und die Pflicht, Tempo 30 einzuführen  
2. Frauenfelder Woche 5.3.25. Thundorf: Bei Verkehrsunfall verletzt

Kopie an: A. Niederer Balterswil

